



Nomos

# Medien und Wahrheit



## Medien und Wahrheit

Medienethische Perspektiven auf Desinformation, Lügen und „Fake News“

Herausgegeben von Prof. Dr. Christian Schicha, Dr. Ingrid Stapf und Dr. Saskia Sell

2021, 391 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-8487-7933-8

(Kommunikations- und Medienethik, Bd. 15)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7933-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7933-8)

Im Band werden medienethische Perspektiven auf Wahrheit im Kontext der Digitalisierung erörtert. Vertrauensverluste werden ebenso thematisiert wie Wahrheitsansprüche in der öffentlichen Kommunikation. Theoretische Einordnungen von „Fake News“ und Desinformation werden aus einer soziologischen und medienphilosophischen Perspektive heraus ausgearbeitet. Empirische Untersuchungen und Fallanalysen zu Manipulationen widmen sich der Bildbearbeitung und Kommunikationsstrategien bei politischen Debatten.

Darüber hinaus werden Problemfelder und Lösungen gegen Desinformationen aus einer journalistischen Perspektive

aufgezeigt. Normative Herausforderungen der Onlinekommunikation bei maschinellem Lernen sowie auf Twitter und YouTube runden den Band ab.

## Mit Beiträgen von

Sybille Krämer, Simone Dietz, Günter Bentele, Charles M. Ess, Ingrid Stapf, Nikil Mukerji, Tilman Bechthold-Hengelhaupt, Christian Filk, Jan-Hinnerk Freytag, Christian Schicha, Olaf Hoffmann, Natalie Ryba, Ole Kelm, Marco Dohle, Saskia Sell, Bernd Oswald, Tobias Eberwein, Tanjev Schultz, Thomas Zeilinger, Markus Kaiser, Hektor Haarkötter, Christian Riess, Lisa Schwaiger, Mark Eisenegger und Michael Litschka.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos



### **Medien und Wahrheit**

Medienethische Perspektiven auf Desinformation, Lügen und „Fake News“

Edited by Prof. Dr. Christian Schicha,  
Dr. Ingrid Stapf and Dr. Saskia Sell

2021, 391 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-8487-7933-8

(Kommunikations- und Medienethik, vol. 15)

in German language

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7933-8](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-7933-8)

This volume discusses media ethics perspectives on truth in the context of digitalisation, while also addressing loss of trust and interpretations of the truth in public communication. It develops theoretical classifications of ‘fake news’ and disinformation from both a sociological and a media philosophy perspective. Empirical investigations and case studies on manipulation focus on image editing and communication strategies in political debates. Moreover, the book presents problems and solutions in relation to disinformation from a journalistic perspective. The volume concludes by examining normative challenges posed by

online communication in the context of both machine learning and on Twitter and YouTube.

#### **With contributions by**

Sybille Krämer, Simone Dietz, Günter Bentele, Charles M. Ess, Ingrid Stapf, Nikil Mukerji, Tilman Bechthold-Hengelhaupt, Christian Filk, Jan-Hinnerk Freytag, Christian Schicha, Olaf Hoffmann, Natalie Ryba, Ole Kelm, Marco Dohle, Saskia Sell, Bernd Oswald, Tobias Eberwein, Tanjev Schultz, Thomas Zeilinger, Markus Kaiser, Hektor Haarkötter, Christian Riess, Lisa Schwaiger, Mark Eisenegger and Michael Litschka.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary